
 

2020-21 年度地区方針「行動するロータリアン！世界で何かよいことをしよう、TOGETHER！」 
 

本 日 第２３８６回  ２０２０年１１月２０日（金）    No.２２６８ 
 

 
前 回 第２３８５回   ２０２０年１１月１３日（金）     記  録 

〇出席者：会員 23 名中 18 名出席 出席率 78.26％ 

 会長あいさつ  舟橋 龍秀 

 本日は、クラブ内の情報伝達
についてお話ししたいと思い
ます。というのは、最近、ライ
ンなどで、理事役員会での決定
事項の会員への伝達が不十分
ではないかというご指摘を頂

いたことにもよります。 

 当クラブでは、毎月の第一例会の終了後に、理事
役員会を開催して、報告事項と協議事項に分けて検
討を行っています。理事会と役員会の違いについて
は、皆さんお分かりになっているでしょうか。クラ
ブ管理組織として、理事会と役員会があります。理
事会は、議会に相当する審議機関であり、役員会が
内閣に相当する執行機関です。理事会は、すべての
議案に対する先議権を持っており、クラブ事項に対
する理事会の決定が最終決定となります。会長はク
ラブを代表していますが、これはあくまで形式的な
ものであり、「象徴天皇」に喩えられます。会長とい
えども理事会の決定に従わなければなりません。ち
なみに、幹事は執行機関である役員会の代表権者と
して、理事会での決定事項を全会員に伝えるととも
に、その実行を会員に促す職責を持っています。理

事会と役員会の構成に関しては、「これだけは知っ
ておきたいロータイリーの基礎」をご参照ください。 

 これに拠ると、審議機関である理事会と執行機関
である役員会は、本来、明確に分離しておく必要が
あるとされています。しかし、両者の関係は、アメ
リカ型の大統領制ではなく、我が国のような議院内
閣制に近いと思います。構成員をみても、理事会の
構成員の内、会長、直前会長、会長エレクト、幹事、
会計、副会長、会場監督（ＳＡＡ）であり、これら
はすべて理事会の構成員です。従って、両者を明確
に分離するといっても、なかなか困難であるように、
私には思われます。 

 冒頭の理事会の決定事項の会員への周知伝達に
戻りますが、先ほど述べたように、幹事には、理事
会の決定事項を全会員に周知する責務があります
が、2016 年の規定審議会の決定により、理事会の議
事録に関して、開催後 60 日以内に全クラブ会員が
入手できるようにすべきであるとされました。 

 当クラブでは、以前は例会の幹事報告で理事会の
決定事項等が報告されていたようですが、次第に開
示報告から抜け落ちてしまいました。私は昨年幹事
を務めていましたが、担当者が地区の会合等に出席
したことは報告してきましたが、理事会の件につい
ては、報告をしませんでした。このことは、幹事の
重要な職責を果たせなかったという点で、謝罪いた
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演 題： ～ママの笑顔が家族を地域を元気にする～ 

   「食べる健康・お口の健康・心の健康を共に考える」 

      
 

ロータリー財団月間 
 

                                     

   

  
例 
 
会 

 

予 
 

定 

１１月２７日（金） １２月４日（金） １２月１１日（金） １２月１８日（金） 

休会 
 

定款により休会 

年次総会 
卓話担当者:森井 晴生君 
卓話者：   〃 
演題:「地区委員会での 
   活動について」 

卓話担当者:創立 50 周年 
記念事業実行委員会 

卓話者:箕輪 良孝実行 

委員長  

演題:「クラブフォーラム」

卓話担当者:プログラム 
      委員会 
卓話者:米山記念奨学生 
    オトゴンバートル・ 
   ドルジンスレンさん 
演題:「自己紹介」 



します。今年度については、今後、理事会後の最初
の例会で、幹事から報告してもらう事にいたします。
ラインにも載せることにします。いずれかの方法で、
理事役員会の検討内容を確認していただき、その内
容にご意見やご質問があれば、会長ないし幹事にご
連絡ください。そうして、会員全員が、会の運営に
関して認識をしていただきたいと思います。よろし
くお願いいたします。 

米寿御祝い 

 

飯田 幸雄君（右） 

11 月 28 日米寿 

御祝い申し上げます。 

 

 

米山功労賞授与 

 

 

桜井 雅博君（右） 

米山功労賞を授与されました。 

 

 

ニコボックス 

〇本日は菊田さんの卓話期待しております。来週セ
ミナー例会よろしくお願いいたします。そして、
加藤さんの禁酒を応援しています。 

         舟橋 龍秀君、松永 洋子さん 

〇米寿を祝っていただき。     飯田 幸雄君 

〇先週、結婚記念日を祝っていただき。 

森  康美君 

〇本日、卓話を担当させて頂きます。よろしくお願
いいします。          菊田 利昭君 

〇菊田さんの卓話を楽しみにしています。 

    加藤 清久君、熊澤 功君、桜井 雅博君 

〇コロナ感染に気を付けましょう。銀イオンが良い
ですよ。            江尻  豪君 

〇禁酒し、9 月 体重減、昔の背広ででています。 

加藤 清久君 

〇来週のセミナー例会、またコロナが増えてきて心
配ですが、オンラインでの参加を押して動員でき
るように、あと 1 週間頑張ります。よろしくお願
い致します。         田中 祐子さん 

卓話 

「セミナー例会について」 

      菊田 利昭 

11 月 20 日（金）渋川福
祉センターにてセミナー例
会を開催するにあたり、趣旨
などをご説明させていただ
きます。講師は、管理栄養士

の種井佐和子様、臨床発達心理士の近藤みえ子様、
そして、当クラブ会員で歯科衛生士の宮本友未さん
の 3 名です。セミナーのテーマは、「～ママの笑顔
が家族を地域を元気にする～・食べる健康・お口の
健康 心の健康を共に考える」です。 

  

第 1 部 笑って食べることが一番の栄養！ 

管理栄養士 種井佐和子様 

『栄養の話』とか『正しい食事の話』とか、皆様
難しく考えてしまいます。ヒトは案外丈夫で、意外
と健康でいられるんです。それを証明してみましょ
う！食事を『おいしく・楽しく食べる』ことのルー
ルをお伝えいたします。 

 第 2 部 お口の中から元気に！ 

講師 歯科衛生士 宮本友未さん 

お子様の歯磨き」はどんなイメージでしょうか。
「子供が嫌がるから大変！」「言うことを聞いてく
れないからできない！」色々なご苦労があることと
思います。お子様の歯磨きを楽しいと感じていただ
けるコツをお伝えさせていただきます。 

 第 3 部 笑顔が大好き！ 

講師 臨床発達心理士 近藤みえ子様 

 「ママとしてというよりも、ひとりの人として幸
せであることが、あなたらしく輝けることが何より
大事。それは大人も子供もすべての人に言えること。 

11月6日卓話（後半） 

「ロータリー財団プログラム
について」～財団は、ロータリ
ー会員の財産です～    

青山 貴彦 

地区補助金は、クラブ単独も
しくは、地区内の複数クラブで

申請することが可能です。地元や海外で行う、小
規模で短期（ロータリー年度内で完結する）の活
動に活用する補助金。 

事業を立案するにあたり考慮すべき点 

①ロータリー財団の使命を守るものであること。 

②ロータリアンが汗を流す活動であること。 

③6 つの重点分野に該当していなくてもよい。 

事業立案の際に特に注意していただく事  

①単なる寄付行為 

②特定の受益者、団体に対する継続的な支援 

③募金活動 

④クラブの行う周年式典、娯楽活動などの行事 

⑤土地や建物の購入（建築は、認められる事も有る）
などは、行うことができません。 

ポリオプラス委員会の活動 

ポリオ根絶まで「あと少し」です。８月２５日、Ｗ
ＨＯはアフリカ地域の野生型ポリオウイルス根絶
を宣言。しかし、闘いはまだ終わっていません。パ
キスタンとアフガニスタンの２か国でのポリオ根
絶にむけ支援を続けなければなりません。 

職業研修チームとは 

①専門家チームを海外に派遣して研修を行う 

②専門家チームを国内に招聘して研修を行う 

６つの重点分野（医療、教育、地域社会の発展など） 

 ロータリー平和センター 

ロータリー平和センターは、持続可能な平和の構築
をビジョンとして掲げ、平和構築、紛争解決、紛争
予防に貢献できる平和構築者の世界的なネットワ
ークを築くために、2002 年に開始されました。 

本日は、貴重な卓話の機会をいただき感謝申し上
げます貴クラブのますますのご隆盛をお祈り申し
上げます。 


